

mardi 29 décembre 2009

## **Parc National de Fontainebleau : ce n'est pas suffisant !**



Le maire d'Avon s'est publiquement positionné en faveur de l'étude d'un Parc National forestier pour le massif de Fontainebleau. La presse régionale s'en est faite l'écho et J.P Le Poulain essaye de surfer sur cette proposition pour reconvertis tant bien que mal le buffet de la gare dont l'acquisition au prix fort se résume à une erreur de gestion.

Il est bon de rappeler au Maire d'Avon que tout projet de Parc National ne prend vie qu'à l'initiative de l'Etat. C'est en effet une politique de l'Etat (à l'initiative de l'Etat, instruction et décision de l'Etat, puis gestion cadrée Etat par un Etablissement Public). Dans le meilleur des cas, un Parc National ne pourrait voir le jour avant plusieurs années. La reconversion du buffet de la gare en maison du parc est une fausse bonne idée ! Le Maire d'Avon ne connaît certainement pas les conséquences d'un classement en Parc National, il oublie certainement les très hautes exigences et contraintes qui en découlent (accès limités, impôts supplémentaires...), il voit en cette proposition qui revient toutes les décennies un avantage électoral. Certes, Il est du meilleur effet aujourd'hui d'être un ardent défenseur de la nature !

A ce jour, les collectivités locales comme les associations sont associées aux grandes orientations de la gestion du massif et se sont engagées auprès de l'O.N.F dans la charte "Forêt patrimoine". Plan d'action, avec quatre objectifs : réaménagement des sentiers, clarification des trajets dédiés aux VTT, valorisation de nouveaux sites actuellement sous-exploités, développement de l'information sur les actions de l'ONF, notamment via un site internet. Ce plan permettra de mieux informer les usagers et de rappeler à chacun certaines règles pour une cohabitation plus harmonieuse : exploiter davantage la diversité des richesses de la forêt de Fontainebleau et désengorger certains sites dégradés par une fréquentation trop importante.

La forêt de Fontainebleau est un patrimoine exceptionnel, il serait plus ambitieux de s'orienter vers la mise en place d'un pôle de recherche européen de l'environnement qui attirerait de nombreux étudiants et compenserait le départ d'autres grandes écoles vers le plateau de Saclay. Le maire d'Avon aurait pu évoquer une université européenne à moins que son engagement pour le développement durable et la biodiversité ne soit superficiel et ne dure que le temps d'une campagne électorale.

L'Insead a ouvert la voie, l'avenir de Fontainebleau-Avon est européen : les laboratoires, les écoles de haut niveau se regroupent pour atteindre une taille critique et être éligibles à des projets subventionnés. Ne pourrait-on pas imaginer un campus, en ville au cœur du parc, et tout autour, en écrin biologique, la forêt de Fontainebleau ? Ne faudrait-il pas réunir autour d'une table les politiques, les associations, les scientifiques, les industriels et les citoyens pour un très très grand projet ? « I had a dream ».

Libellés : [Environnement](#)